

EL ICOTE

Por Edmundo González Llaca

LOS MEXICANOS

Los científicos han descubierto que los genes de los mexicanos son una mezcla de treinta y cinco grupos de etnias de Europa, Asia, África y América. Ahora comprendo por qué cuando del extranjero vienen a estudiarnos casi se vuelven locos. Para conocer la esencia de lo mexicano es necesario tener una idea del espíritu de todas las naciones del mundo, además de saber lo que significa un "momentito" y saber ponerle "el alambrito".

Analizarán los expedientes de 51 aspirantes a consejeros CEIG

Noticias

La Junta de Concertación Política del Congreso analizará todos los expedientes de los 51 aspirantes a consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), no sólo a 12, como lo pretendía la presidencia de la Comisión Especial de Diputados que atiende el caso.

Entre tanto, una fuente de la propia comisión dijo que seis aspirantes puntúan la lista de los prospectos a consejeros propietarios (tres) y consejeros suplentes (tres), entre los cuales hay dos mujeres.

"Soy víctima de discriminación"

Señala Noé Zárraga a los "tequisquiapenses ricos"

JOSÉ LUIS URZÚA
Noticias

Convaleciente de la paliza recibida, frente a la computadora, donde sigue páginas de Internet que hablan de la agresión que sufrió, Noé Zárraga, el alcalde perredista de Tequisquiapan retiró su acusación directa al sindicato de trabajadores municipales.

También negó, y llamó en su apoyo a su esposa para que lo avale, que la paliza que recibió el lunes haya ocurrido cuando estaba en un paraje solitario de la carretera a Tecozautla con una secretaria del Ayuntamiento.

Señala que la agresión pudo venir de sus diferencias con el sindicato dirigido por priístas, pero que serán las autoridades las que definan qué pasó.

Alcalde se le dice que muchos piensan que la agresión que sufrió parece más un asunto de falidas que un problema político. Zárraga dijo que no, que él es víctima de una discriminación social de los tequisquiapenses ricos, que por ello lo llaman "pinche indio" o albañil,

pero que esto no lo ofende, que con trabajo les mostrará que él, que efectivamente es albañil y tiene un origen humilde —en su infancia, en lo que ahora es club de golf, cuidaba guajolotes—, hará que Tequisquiapan avance.

Sostuvo que fue citado a los campos de fútbol de la Magdalena, a través de una secretaria, Sandra Ríos Terán y que él acudió y lo sorprendieron. "La confianza mata al hombre", reflexiona, y dice que acudió porque le iban a entregar documentos confidenciales del sindicato, con el que hay riesgo de una huelga inminente.

Dijo que ahí lo secuestraron tres tipos y lo llevaron a Salitrillo, de donde lo recogió apaleado una patrulla que "alguien llamó". En la policía señalan que quien llamó al teléfono de emergencia fue Sandra Jiménez Hernández, que es, explica el edil, su asesora y que por ello cobra ocho mil 112 pesos quincenales.

Zárraga define el problema con los trabajadores municipales. Con el Sindicato la administración de Antonio Mejía Lira firmó un convenio para otorgar un bono, "el



NOÉ ZÁRRAGA Trejo

quinquenio", le llaman, que obliga al municipio a pagar 60 días de salario cada cinco años y que multiplicado por los seis quinquenios previsibles de la vida laboral, representa una fortuna que quebraría las arcas.

Nosotros planteamos el problema a la autoridad laboral para corregir esto, pues deben ser 60 pesos y no 60 días, y el sindicato ha planteado la huelga, no quieren ceder, pese a que he hecho propuestas, pero es que atrás del líder Rubén Díaz Olvera, que es muy priista, están Antonio y Norma Mejía Lira, también del PRI.

Querétaro, territorio de libertad y seguridad: FG

En marcha agencias para narcomenudeo y tránsito

POR LUIS DEL TORO
Noticias

"Haremos de Querétaro un territorio de libertad y seguridad para todos sus habitantes", afirmó Francisco Garrido Patrón, al inaugurar las agencias del MP especializadas en narcomenudeo y hechos de tránsito.

Ubicadas en Pie de la Cuesta 1050, en San Pedro Peñuelas, las dos unidades permitirán des-

concentrar la actividad de otras agencias, brindar agilidad y eficiencia en el servicio.

Francisco Garrido dijo que el primer deber del gobierno es salvaguardar la seguridad e integridad de los gobernados, así como la de las familias. "Estamos convencidos de que no hay mejor motor que la ley para consolidar el avance de la sociedad, sabemos que esa es la mejor forma de enfrentar el crimen y perseguir el

delito", acotó.

"Afirmó que se quiere que haya seguridad en las calles, más empleos, más negocios, que crezcan empresas, que el turismo se sienta confiado y que vengan más inversiones, y para ello es necesario que exista en Querétaro un clima de certeza jurídica y de seguridad personal para todos".

La Agencia Especializada en Hechos de Tránsito brindará la atención de especialistas.

La Agencia Especializada en Narcomenudeo, otorgará un servicio integral al combatir con intensidad a los delincuentes.

Aumentan seguridad en casa del Alcalde

El director de Seguridad Pública señaló que las medidas son para evitar otro atentado en contra del Edil o de su familia

POR GUILLERMO CONTRERAS

La seguridad en torno del Presidente Municipal de Tequisquiapan, Noé Zárraga Trejo aumenta ya que dos patrullas de la Policía Municipal y seis elementos de seguridad, resguardan las inmediaciones de su hogar.

De acuerdo con el director de Seguridad Pública de este municipio, Abelardo Hernández Ruiz, las medidas son precautorias, para evitar otro atentado ya sea en contra de Noé Zárraga o de su familia; destacó que cuentan con el apoyo de la Policía Investigadora Ministerial (PIM), quien mantiene una guardia de los elementos.

El operativo de vigilancia consiste en mantener a dos elementos que custodian desde el balcón de un segundo piso, que ve a la entrada de la casa del Presidente Municipal, otros dos policías se mantienen junto al portón con una unidad y los dos guardianes del orden restantes hacen un recorrido constante por calles cercanas a la vivienda del Alcalde.

"Reforzamos la vigilancia en torno del Presidente Municipal y su familia; esto es meramente preventivo, pues no podemos descartar un nuevo atentado; tenemos el apoyo de la PIM y nuestros elementos hacen guardia las 24 horas, vamos retirarnos hasta que recibamos las órdenes por parte del señor Alcalde".

Por su parte Pedro Rivas Cutiérriz, regidor que preside la comisión de Seguridad Pública en el municipio de Tequisquiapan,



NOÉ ZÁRRAGA Trejo, Edil.

consideró que el Alcalde Noé Zárraga Trejo deberá incrementar el número de elementos y adquirir más unidades, a fin de mantener el orden público en la demarcación.

Consideró que el hecho no puede ser tomado como un asunto aislado y se deben incrementar las medidas de vigilancia para la persona del Edil y su familia.

"No es la primera vez que le sucede al Presidente Municipal, créo que se debe incrementar más la plantilla de policías y adquirir más vehículos porque nunca será suficiente la seguridad que le podamos brindar a los tequisquiapanenses (...) si esto le sucede al presidente, qué es lo que puede esperar la ciudadanía; tenemos un prestigio que cuidar en materia turística y creo que lo mejor es tener más policías".

'Son puros chismes de lavadero'

Noé Zárraga Trejo, Alcalde de Tequisquiapan, negó que el móvil de atentado que sufrió el 12 de marzo, esté relacionado con una supuesta relación afectiva que tuviera con su asistente administrativa Sandra Jiménez Hernández.

El entrevistado calificó dicha línea de investigación como un 'chisme de lavadero', y no descartó la posibilidad de que el supuesto rumor proceda de la propia administración municipal.

"Creo que nos quieren colgar milagritos, me han acusado de muchas cosas, yo lo vuelvo a repetir y de todos los medios, cuando me acusan, a mí que me lo comprueben; a mí me pueden demandar y acusar de lo que quieran, cuando tengan las pruebas en la mano las aceptaré, cuando no, pues son puros chismes de lavadero".

El Presidente Municipal dijo tener la conciencia tranquila en el ámbito laboral y familiar; Incluso dijo que Jiménez Hernández

le llevó algunos documentos para ser signados el miércoles 14, cuando se encontraba aún convaleciente en su domicilio particular; la asistente administrativa fue recibida por su esposa e hijos.

"Cuando ando acompañado de un hombre me acusan de que soy J... cuando estoy acompañado de una mujer me acusan de lo demás... o sea, nunca se le da gusto a la gente; ahora me acusan que porque fui solo a la cita con este muchacho, desconocido para mí. Cómo adivinar, decía un amigo, quién va a saber tanto por tan poquito".

Zárraga Trejo dijo que hoy ofrecerá una conferencia de prensa a las 11:00 horas en los patios de la Presidencia Municipal, para esclarecer cualquier duda de la opinión pública sobre el atentado que sufrió; destacó que concluyendo dicho evento no volverá a hablar más del tema.

Por Guillermo Contreras

En este mismo rubro el síndico Fausto Sahagún Sánchez, dijo que el atentado que sufrió el Presidente Municipal es causa del buen trabajo que ha desempeñado el gobierno local, en materia de combate a la delincuencia. Consideró la administración no debe bajar la guardia y redoblar esfuerzos para erradicar al crimen organizado de Tequisquiapan.

"La problemática es seria y creo que la agresión que sufrió el presidente se debe en parte al buen trabajo que ha realizado la administración en el combate al crimen organizado; esta situación no nos debe de desalentar y tenemos que marcar nuevas líneas de acción (...) por lo pronto el presidente ya cuenta con mayor vigilancia las 24 horas del día".

Compareció

Atestiguó la agresión

la acompañante del edil

3.DQ
Declara en San Juan del Río, junto con 30 elementos de Seguridad Pública

Sandra Jiménez Hernández quien funge como la secretaria particular del alcalde Noé Zárraga, es el nombre de la persona que acompañaba al edil, cuando fue "arteramente" golpeado en una vereda limitrofe con el estado de Hidalgo; la versión fue plenamente confirmada ayer por la tarde, cuando la funcionaria municipal de Tequisquiapan se presentó en una de las Agencias del Ministerio Público del poniente de la ciudad de San Juan del Río, para rendir su declaración sobre los acontecimientos ocurridos el pasado lunes 12 de marzo.

Debido a las diligencias ministeriales que se llevan a cabo en esta ciudad, la secretaria particular del alcalde de Tequisquiapan, requirió varias horas para realizar sus declaraciones, por lo cual no se presentó a laborar el día de ayer. Inclusive personal que trabaja en la Agencia del Ministerio Público de San Juan del Río, informó que Sandra Jiménez fue citada a declarar ayer por la mañana, con el fin de obtener información preliminar y cotejarla posterior-

CLAUDIO G. OSORNIO

mente con los diferentes testimonios de 30 elementos de seguridad pública, que estuvieron de guardia el día de los hechos.

Sin embargo Sandra Jiménez llegó retrasada y se vio en la necesidad de esperar turno, para cumplir con su declaración. La comparecencia de Sandra Jiménez fue requerida directamente por el fiscal especial en homicidios de esta ciudad Vicente Pérez Fierro, quien es la autoridad que encabeza las investigaciones de este nuevo atentado contra Noé Zárraga.

Hasta el momento los datos que han sido plenamente confirmados por el Sol de San Juan, es que Sandra Jiménez, fue quien recibió la "súpuesta" llamada de una persona que aseguró llamarse Juan Hernández y quien citó al alcalde de Tequisquiapan en las canchas de fútbol de la comunidad de La Magdalena, para entregarle documentos relacionados con el Sindicato de Trabajadores, sin embargo varias personas que estuvieron presentes en la Presidencia Municipal de Tequisquiapan, el

pasado lunes 12 de marzo, vieron salir juntos a Noé Zárraga y Sandra Jiménez, quien en las últimas semanas se había vuelto compañero inseparable del Presidente Municipal de Tequisquiapan. Inclusive el pasado 7 de marzo, Zárraga y Jiménez, se presentaron juntos a una reunión que sostuvo el edil con los alcaldes Jorge Rivadeneyra y Edgardo Pina, para abordar el tema del rescate del río San Juan.

Las investigaciones que ha realizado la Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro y que consisten en la detección de las huellas dactilares encontradas en la camioneta Pick Up color roja, propiedad del alcalde y el análisis de un zapato y una prenda teñida de sangre, objetos encontrados en el lugar de los hechos no han sido reveladas por el momento. No obstante trascendió que las autoridades investigadoras se han dado a la tarea de ubicar al esposo de Sandra Jiménez, para que rinda su declaración correspondiente.

Reitera la versión de que estaba solo

3.DQ
MONTSERRAT MARTINEZ ZAVALA

El Alcalde de Tequisquiapan, Noé Zárraga Trejo reiteró la versión de que se encontraba solo la tarde en que sufrió una golpiza por parte de desconocidos, al tiempo que desmintió de responsabilidad alguna al Sindicato de Trabajadores de dicho municipio.

En entrevista para ABC Diario, puntualizó que el ataque fue perpetrado por tres personas que taponaban una camioneta negra, mismos que después de interceptarlo del camino lo condujeron a Huichapan.

"La chamaca que está en el segundo turno en la Presidencia recibió la llamada de un tal Juan Hernández, que me esperaba a las 7:30 de la tarde por el campo de fútbol de La Magdalena para entregarme un documento del Sindicato que era de interés para mí, y decidí asistir a la reunión yo solo, me encontraba yo en una reunión discutiendo lo de la posible huelga y a las 6:25 me sall del salón, me fui solo", expresó.

Sin embargo, a pesar de ser la segunda ocasión en la que es sujeto

de agresiones, el edil Zárraga Trejo afirmó que no puede señalar sospechosos, aunado a que no tiene amigos personales.

"Yo no culpo al sindicato, yo no dije ayer que puede ser relacionado con el sindicato porque así fue la llamada de Juan Hernández, no sé si exista el nombre, o si alguien aprovechó el problema para escudarse, yo no estoy culpando a nadie porque no tengo ninguna prueba, no conocía a ninguno de los tipos", dijo.

Cabe destacar que por instrucciones del Procurador General de Justicia, Juan Martín Granados Torres, el alcalde de Tequisquiapan contará con una escolta permanente, a fin de evitar cualquier suceso en contra de su seguridad.

Por el momento, el presidente municipal de esta demarcación se encuentra estable de salud y trabajando.

"Vamos a seguir trabajando como hasta la fecha, esto no nos amedrenta como para dar un paso atrás en el proyecto de trabajo", concluyó.

SECCIÓN A + LOCAL + PÁGINA 3

LOS CONSEJEROS

No.	Nombre	Total	No.	Nombre	Total	No.	Nombre	Total
1	Alfredo Botello	269	23	Armando Rivera	150	45	Raúl Avila	93
2	Isaac Jiménez	238	24	María del Carmen Hernández	148	46	Fco. Javier Contreras	90
3	Beatriz Marmolejo	237	25	José Manuel Urbiola	148	47	Lucio García	86
4	Ismael Becerra	218	26	Eduardo Presa	147	48	José M. Moreno	85
5	Javier Vázquez	211	27	Marco Antonio Colín	144	49	Ignacio Alonso del Río	84
6	Alejandro Delgado	207	28	Arturo Molina	143	50	Aldo Ruiz	84
7	Luis Bernardo Nava	202	29	Manlio Flabio Diego	141	51	José Luis Sordo	84
8	Guadalupe Murguía	198	30	Adriana Cruz	140	52	Samuel Estrada	82
9	Hugo Hernández	194	31	Gerardo Alejandro Rojas	139	53	Fernando Rodríguez	82
10	Alejandro Straffon	194	32	Gustavo Botello	135	54	José Rodríguez	79
11	Ma. De los Angeles Jiménez	188	33	Jesús Alberto Sánchez	132	55	Angélica Monroy	75
12	Jesús Castillo	186	34	Ma. Del Pilar Nava	131	56	Manuel Ovalle	71
13	Gerardo Pérez	173	35	Estrella Rojas	130	57	Bárbina Mata	66
14	Alejandra Ledesma	172	36	Mario F. Vargas	128	58	Azucena Palacios	66
15	José Luis Sáinz	168	37	Martha Yáñez	126	59	Román Gaxiola	56
16	Juan Carlos Ortiz	168	38	Gonzalo Guerrero	125	60	Adolfo Franco	53
17	Ricardo Alegre	164	39	Ricardo Martínez Rojas	124	61	Socorro Bañuelos	51
18	Antonio CASTILLO	163	40	Raúl Cabrera	121	62	Ma. De Lourdes Cruz	35
19	José Luis Báez	159	41	Ma Eugenia Hinojosa	113	63	Luis Juárez Loza	27
20	José Guerrero	157	42	Jorge Cervantes	111	64	Gabriel Medina	19
21	Juan Carlos Ocegüera	156	43	Antonio Gutiérrez	104			
22	Ana María Hernández	153	44	Miguel Sierra	94			

FUENTE LISTADO DE CONSEJEROS QUE A.M. TIENE EN SU PODER

Eligen panistas integrantes del Consejo Político Estatal

IPORREDACCIÓN

El secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, obtuvo la mayor cantidad de votos de entre los aspirantes a integrar el Consejo Político Estatal del Partido Acción Nacional (PAN).

De acuerdo con la lista de resultados de la votación de la Asamblea realizada el domingo 4 de marzo, Botello Montes alcanzó 269 votos, seguido del diputado local por el Distrito VI de la capital, Isaac Jiménez Herrera, quien captó 238.

Según el listado, del cual a.m. obtuvo una copia, además de Alfredo Botello e Isaac Jiménez, sólo dos mujeres se colocaron entre los 10 que más votos obtuvieron. Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas ocupa la tercera posición con 237 votos, y la secretaria de Educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, con 198 se ubicó en la octava.

Además de ellos, están el dirigente municipal Ismael Becerra Reséndiz, en cuarto lugar con 218 votos; seguido del regidor Javier Vázquez Ibarra, con 211; el diputado federal Alejandro Delgado Oscoy obtuvo 207; el ex aspirante a dirigente estatal Luis Bernardo Nava Guerrero, en la séptima posición con 202; y el noveno lugar está el candidato perdedor



FOTO: RESÚLTOS

ALFREDO BOTELLO encabeza a los consejeros estatales del PAN.

a la dirigencia estatal Hugo Hernández Colín con 194 y el diputado local por el Distrito IV, Alejandro Straffon Báez, en la décima casilla con 194 votos.

Mientras que el ex Alcalde capitalino, Armando Rivera Castillejos, alcanzó la vigésima tercera posición, al contabilizarse 150 votos a su favor; el ex dirigente mun-

icipal Eduardo Presa Ampudia entró en el lugar 26 de la lista con 147 votos.

Gustavo Botello Montes, hermano del secretario de Gobierno, también entró en la lista de consejeros panistas, en el lugar 32 con 135 votos.

Entre los diputados locales, además de Isaac Jiménez y Alejandro Straffon, obtuvieron un lugar en el Consejo Político el legislador del Distrito V, José Luis Sáinz Guerrero cuyos 168 votos le alcanzaron para colocarse en la posición número 15, mientras que Ricardo Martínez Rojas Rustrán, del Distrito III, obtuvo 124 votos que lo colocaron en la posición 39.

La lista de los 64 Consejeros Estatales del PAN se decidió entre funcionarios públicos, municipales, estatales y federales, así como legisladores y dirigentes del propio partido.

Entre ellos se encuentran los delegados de la Secretaría de Desarrollo Social, Gerardo Pérez Retana, que obtuvo 173 votos, y el de la Condusef, Antonio Gildardo Castillo Willar, con 163.

El secretario de Desarrollo Sustentable Municipal, Ricardo Alegre Bórquez, logró 164 votos; los regidores Gerardo Alejandro Rojas Rico y Ana María Hernández Colunga obtuvieron 139 y 153 votos, respectivamente.

Aprueban proyecto de dictamen

8 DA

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

En sesión de trabajo de la Comisión Especial para la elección de los comisionados propietarios y suplentes de la Comisión Estatal de Información Gubernamental en la LV Legislatura, presidida por el diputado Alejandro Straffon Báez, y en la que por invitación estuvo presente el presidente de la Junta de Concertación Política, diputado Martín Mendoza Villa, los diputados integrantes de dicha comisión aprobaron con 6 votos el proyecto de dictamen que enviarán a la Junta de Concertación Política para informar

sobre los resultados de las cinco etapas que desarrollaron dentro de este proceso de selección.

En el documento antes mencionado, detallan las cinco etapas: registro de aspirantes, donde informan que se inscribieron 68 ciudadanas y ciudadanos; la publicación de la lista de aspirantes que cumplieron con los requisitos de la convocatoria, donde se detalla que fueron sólo 60 los aspirantes que presentaron toda la documentación requerida, mismos a los que se les hizo entrega de la guía para el ex-

amen de conocimientos, además de informarles sobre la institución académica que los aplicaría, siendo la Universidad del Valle de México; sin embargo, en el informe que turnarán a la Junta de Concertación Política, dan los pormenores de algunos aspirantes que, derivado de investigaciones en la Procuraduría General de Justicia, se detectaron con antecedentes penales, por lo cual se les excluyó del proceso de selección.

Respecto al examen escrito, detalla la Comisión Especial que dos aspirantes no se presentaron a la aplicación del examen, aunado al mismo se informa sobre los resultados de los aspirantes, de quién aprobó y quién no lo acreditó; y finalmente también se anexan los proyectos que presentaron cada uno de los contendientes durante su exposición de motivos, sin embargo hacen constar que 2 ciudadanos no acudieron en el día y hora señalados para sus presentaciones, concluyendo el proceso con 51 aspi-

rantes.

En el presente dictamen, remite toda la documentación recibida por la Comisión Especial con motivo de dicho proceso, para efecto de cumplir con el contenido del artículo 9º de la convocatoria respectiva, al fin de que sea la Junta de Concertación Política la que valide el presente procedimiento; de igual forma hacen un exhorto para que al valorar cada uno de los aspirantes, se tome en cuenta su trayectoria, evaluación aplicada y la exposición de su proyecto.

Que finalmente será la instancia que presentará al Pleno de la LV Legislatura en el presente mes de marzo, la propuesta, ya sea vieta o una lista de los posibles aspirantes a ocupar los cargos de comisionados propietarios y suplentes de la CEIG; qui dijo el presidente de la Comisión Especial, diputado Alejandro Straffon Báez, tentativamente pudiera programarse para el próximo 26 de marzo.

La próxima semana Deciden panistas con su mayoría la elección de CEIG

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

Decidirá la fracción de Acción Nacional la elección de los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, esto a pesar de que "consensará" con las demás fracciones los nombres de los 6 elegidos, 3 titulares y 3 suplentes.

El próximo martes, la Junta de Concertación Política de la LV Legislatura recibirá la propuesta de candidatos a ocupar los puestos de consejeros de la CEIG por parte de la Comisión Especial.

Sin embargo, ya puntean para ser los titulares José Enrique Rivera Rodríguez, único amarrado, catedrático de la Facultad de Derecho de la UAQ, cercano al secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, y aceptado por diputados del PAN, Convergencia, y otras fracciones.

A José Enrique Rivera Rodríguez es posible que le acompañen Rodolfo Vega Hernández, que tiene el apoyo del PRI, de Convergencia y de algunos legisladores de Acción Nacional, junto con ellos estaría una mujer, que bien podría ser Dulce María Ardón Martínez o en su caso María Magdalena Del Sagrado Corazón Villagómez Amescua.

A ellos hay que sumar los nombres de Pedro Ángel García Castilla, y con posibilidades de ser titular a Jorge Grafías Vargas, y se suma a la lista Juan Pablo Jiménez Enciso, que cuenta con apoyo de un grupo de legisladores de Acción Nacional, de entre ellos saldrán los titulares y suplentes.

Atrás quedaron los nombres de Clemente Proal de la Isla, de Agustín Alcocer Alcocer, exdirector de la Facultad de Derecho, de J. Cruz Rivera, exdiputado local, por mencionar algunos de los 51 que finalmente cumplieron con el examen y la exposición de proyecto.

Reconocimiento de CEIG a nueve grupos de teatro

6 DA

MONTSERRAT MARTINEZ ZAVALA

La Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) presentó este miércoles las memorias del proyecto "Los niños y el Derecho a la Información a través del teatro", el cual se impulsó en todo el territorio capitalino con la colaboración de la Secretaría de Educación del Estado.

María Pérez Cepeda, comisionada presidenta de la CEIG, informó que a través de nueve grupos de teatro se logró dar a conocer la obra "La Aldea Transparente" en la entidad —obra que deriva de dicho programa—, contando con un total de 185 mil 365 espectadores.

Cabe destacar que del total de espectadores, 165 mil 662 corresponden a alumnos de educación básica, es de-

cir, se logró una cobertura en el estudiantado del 86 por ciento.

"Los niños y el Derecho a la Información a través del teatro es un proyecto que tuvo como objetivo implementar, desarrollar y consolidar la cultura del ejercicio del Derecho a la Información, a través del teatro, en la población de las escuelas primarias del estado de Querétaro, al tiempo que vigorizó la actividad teatral comunitaria en el total de los municipios de la entidad, cimentándose una infraestructura que permita el desarrollo de proyectos educativos afines o con contenidos de otra índole", explicó Pérez Cepeda.

La obra "La Aldea Transparente" se presentó con una serie de gnomos que al trans-

currir la obra se dan cuenta de lo importante que es tener a quien te gobierna en una caja de cristal para conocer lo que hace con el dinero de todos.

De igual forma, la comisionada presidenta de la CEIG puntualizó que este proyecto se logró gracias a las autoridades involucradas, como el Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, y por la participación de los jóvenes interesados en difundir la cultura del Derecho de Acceso a la Información.

Para montar esta muestra, los jóvenes participantes fueron capacitados, en diferentes Casas de Culturas, para dar vida a los personajes, montar la escenografía y lograr un vestuario adecuado.

Será hasta el martes elección de la CEIG

POR ABEL DELA GARZA

La comisión especial para la elección de los comisionados de la CEIG, pospuso la elección de la terna de finalistas hasta el próximo martes.

Aunque este miércoles se aseguró que habría definiciones respecto a la terna de quienes estarían compitiendo por los tres espacios para integrar la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), los diputados acordaron que será en una reunión con la Junta de Concertación Política, cuando se tengan las propuestas.

"Estuvo presente el presidente de la Junta de Concertación (el perredista Martín Mendoza Villa) y por su solicitud la misma comisión remitió todos los documentos y toda la información que hubo durante el proceso, así como un dictamen del mismo. Y ya en la Junta, el próximo martes en conjunto propondremos los nombres de los futuros integrantes", dijo el presidente de la comisión especial, el diputado Alejandro Straffon Bález.

Para el próximo lunes se anunció una reunión privada entre diputados panistas, donde se abordaría este tema.

El coordinador parlamentario, Rafael Puga Tovar, en entrevista previa había mencionado que antes de la Sesión del Pleno del 26 de marzo, donde se determi-

narán a los tres finalistas, habrá de existir consenso panista.

"Tenemos un par de semanas para reunirnos con la comisión y el resto de los integrantes de la bancada para llegar a un consenso (...) tener un acuerdo de tres personas, pero si no los tenemos, no estaría mal un universo de cuatro o cinco los que acordemos", dijo Puga Tovar.

Originalmente, Alejandro Straffon había propuesto que este miércoles se definiera una terna de 12, pero se desechó la propuesta y el martes será cuando se defina quiénes y cuántos de los 52 continúan en el proceso.

"Hoy los 52 tienen posibilidades, para que el marteselijamos a los que subirán al Pleno".

Respecto a los videos que se grabaron durante las exposiciones de proyectos por parte de los 52 aspirantes, Straffon Bález dijo que están en proceso de revisión por parte de los diputados, sobre todo aquellos que no asistieron a las comparecencias, para que en base a ellos pudieran también tomar un criterio.

Reconoció que durante las ponencias, existieron pronunciamientos de algunos aspirantes en contra de la reducción de salario que se acordó para ese puesto, de 73 mil pesos a 49 mil 500, sin embargo, aclaró que algunos también pugnaron porque se redujera aún más.

Nombran a León Hernández vicepresidente de COMCE

POR ABEL DELA GARZA

El diputado convergente, Marco Antonio León Hernández, fue nombrado vicepresidente Nacional de la Conferencia Mexicana de Congresos y Legisladores Estatales (COMCE).

Lo anterior, durante la conferencia que se celebró el 8, 9 y 10 de marzo en Cancún, Quintana Roo, a la que se asistió también el diputado perredista Jaime Escobedo, y donde se renovó la mesa directiva, que quedó presidida por Pericles Olivares Flores, presidente de la Gran Comisión de la Legislatura del estado de Puebla.

Este organismo agrupa a 31 Legislaturas locales, así como la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y participan diputados de todos los partidos políticos. En los paneles de trabajo, León



FOTO ARCHIVO

MARCO A. LEÓN HERNÁNDEZ, diputado convergente.

Hernández fungió como moderador de la mesa de debate denominada 'Reformas para la Seguridad y Justicia', que estuvo integrada por Eduardo Medina Mora, Procurador General de Justicia, y el diputado federal, César Camacho Quiroz, presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión.

PÁGINA 4 • SECCIÓN A • LOCAL

Se suma Edil al Protocolo de Estambul

POR CANDHY ESCALANTE

El edil capitalino vio con buenos ojos la implementación del Protocolo de Estambul que anunciara el Gobernador del Estado, Francisco Garrido, al señalar que todo lo que coopere a la preservación de los derechos es positivo.

"Nos sumaremos a la propuesta del señor Gobernador. Yo creo que todo lo que ayude a conservar y preservar el derecho natural que tienen todos los seres humanos yo creo que es positivo".

El martes pasado el Gobierno del Estado, sus oficinas de procuración de justicia local y federal, así como de defensa en materia de Derechos Humanos, hicieron ayer el anuncio de la implementación en Querétaro del Protocolo de Estambul, para determinar y combatir la tortura en la investigación de delitos.

El Protocolo de Estambul es un procedimiento para detectar la tortura y otros tratos y penas crueles, inhumanos o degradantes, en el cual se toman en cuenta las normas jurídicas internacionales y las normas éticas de los estados.

"En este caso el cuidar que nuestros ciudadanos y toda la gente se sienta más tranquila y más segura con nuestras corporaciones es muy positivo", señaló el Presidente Municipal.

Por su parte el secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Valladares, señaló que como corporación adoptarán como lo señaló el Gobierno del Estado, el Protocolo de Estambul.

"Esta apertura hacia el Protocolo de Estambul es positiva, es bueno y nos va a dar además mucha mayor transparencia en los manejos policiales".

Consideró necesario que la Guardia Municipal adopte este Protocolo, tal y como lo harán las corporaciones de seguridad estatal.

"Va a ser necesario, va a ser imprescindible. Nos vamos a sumar a esta implantación con el Municipio".

Explicó que dentro de la Secretaría no se ha tenido una denuncia de tortura, sin embargo sí las hay por abuso de autoridad.

"Hemos tenido entre enero y febrero más de 38 mil actuaciones con los ciudadanos, de ellas cinco han habido quejas en derechos humanos, una ya quedó descartada por impropiciente, cuatro siguen en activo".